



BURGOS. — Monasterio de las Huelgas. Pendón de las Navas de Tolosa.

do. El Presbiterio cuenta con gran retablo del siglo XVII y las estatuas de los monarcas fundadores, Alfonso VIII y doña Leonor. El coro de las religiosas es renacentista y tiene magníficas rejas, un gran púlpito y, en medio, las tumbas de dichos reyes.

Hay dos claustros, uno ojival, con detalles bizantinos y un techo con puertas árabes muy ornamentales, y el otro, llamado comúnmente *las Claustrillas*, que se compone de un cuadrado de columnas pareadas bellísimas, con capiteles y basas de gran

delicadeza ornamental, los cuales créese pertenecieron al antiguo palacio de los reyes.

\* \* \*

Un kilómetro más allá del Monasterio de las Huelgas, en la misma dirección, hállase la otra gran edificación debida al mismo monarca castellano, Alfonso VIII: el Hospital del Rey. Fundado en los postreros años del siglo XII, para asistencia de pobres y albergue de peregrinos a Compostela, pron-